



Transfer Pricing News

# Consideraciones sobre Precios de Transferencia en la transición de la Tasa Libor para operaciones de financiamiento intragrupo



En 2017, la Financial Conduct Authority -FCA- anunció que debido a la insuficiencia de datos significativos para mantener la tasa LIBOR, el índice de referencia se discontinuará a finales de 2021, y la FCA ya no obligará a los bancos a contribuir a LIBOR.

La transición de la tasa LIBOR no solo tendrá un impacto en los mercados financieros como tal, sino que también puede tener un impacto en las operaciones financieras entre compañías relacionadas, que a menudo utilizaban las tasas LIBOR como un componente de interés variable.

A medida que las empresas comiencen a adaptar sus acuerdos de operaciones financieras con terceros independientes sin la tasa LIBOR, también deben considerar el impacto potencial que puede tener esta transición en las operaciones financieras entre compañías relacionadas y el cumplimiento y verificación del principio de libre competencia.

El reemplazar la tasa LIBOR requerirá que las empresas evalúen el precio actual de la tasa de interés variable en las transacciones financieras con compañías relacionadas. Es importante mencionar que pueden surgir situaciones en las que las transacciones financieras entre compañías relacionadas se basen en tasas LIBOR que ya se han eliminado, por lo tanto, las empresas deberán considerar otras alternativas como tasas base para reemplazar la LIBOR en el futuro. Estos puntos de referencia alternativos pueden requerir la aplicación de un margen de libre competencia en las transacciones financieras entre compañías relacionadas, con la finalidad que ninguna de las partes de la transacción esté en desventaja.

Tras el anuncio de que LIBOR se suspendería, se han introducido tasas libres de riesgos (RFR, por sus siglas en inglés) alternativas para varias monedas, como:



1. Secured overnight financing rate (SOFR) para el Dólar.
2. The sterling overnight index average (SONIA) para la Libra.
3. The Tokyo overnight average rate (TONAR) para el Yen.
4. The Swiss average rate overnight (SARON) para los Francos Suizos.
5. Euro short-term rate (€STR) para el Euro (en sustitución del EONIA). EURIBOR también permanece vigente.

Las RFR alternativas se publican principalmente como tarifas de un día para otro. Este es un cambio significativo en comparación con las tasas LIBOR que se publicaban en varios términos (por ejemplo, mensual, trimestral, etc.). Para tener en cuenta los diferentes términos de los RFR alternativos en comparación con la tasa LIBOR, es recomendable realizar un análisis para evaluar cualquier impacto en materia de precios de transferencia.

Es importante que las empresas que realicen transacciones financieras con compañías relacionadas se aseguren de que los cambios realizados a RFR alternativas estén respaldados por cláusulas contractuales en los acuerdos nuevos y existentes, principalmente para estar sustentados en una posible auditoría fiscal.

## Nuestros expertos:

Deloitte ofrece una gama de servicios tributarios y legales integrados. Nuestros expertos combinan conocimiento técnico, experiencia e innovación, lo que permite ayudar a nuestros clientes a lograr sus objetivos a nivel local y global.



**Mario Coyoy**

Socio Líder de Precios de Transferencia en Centroamérica  
[mcoyoy@deloitte.com](mailto:mcoyoy@deloitte.com)



**Walter Roberto Martínez**

Gerente  
Precios de Transferencia  
[wrmartinez@deloitte.com](mailto:wrmartinez@deloitte.com)

# Deloitte.

Deloitte se refiere a Deloitte Touche Tohmatsu Limited, sociedad privada de responsabilidad limitada en el Reino Unido, a su red de firmas miembro y sus entidades relacionadas, cada una de ellas como una entidad legal única e independiente. Consulte [www.deloitte.com](http://www.deloitte.com) para obtener más información sobre nuestra red global de firmas miembro.

Deloitte presta servicios profesionales de auditoría y assurance, consultoría, asesoría financiera, asesoría en riesgos, impuestos y servicios legales, relacionados con nuestros clientes públicos y privados de diversas industrias. Con una red global de firmas miembro en más de 150 países, Deloitte brinda capacidades de clase mundial y servicio de alta calidad a sus clientes, aportando la experiencia necesaria para hacer frente a los retos más complejos de los negocios. Los más de 330,000 profesionales de Deloitte están comprometidos a lograr impactos significativos.

Tal y como se usa en este documento, Deloitte Guatemala, S.A., la cual tiene el derecho legal exclusivo de involucrarse en, y limitan sus negocios a, la prestación de servicios de auditoría, consultoría, consultoría fiscal, asesoría legal, en riesgos y financiera respectivamente, así como otros servicios profesionales bajo el nombre de "Deloitte".

Esta presentación contiene solamente información general y Deloitte no está, por medio de este documento, prestando asesoramiento o servicios contables, comerciales, financieros, de inversión, legales, fiscales u otros.

Esta presentación no sustituye dichos consejos o servicios profesionales, ni debe usarse como base para cualquier decisión o acción que pueda afectar su negocio. Antes de tomar cualquier decisión o tomar cualquier medida que pueda afectar su negocio, debe consultar a un asesor profesional calificado. No se proporciona ninguna representación, garantía o promesa (ni explícito ni implícito) sobre la veracidad ni la integridad de la información en esta comunicación y Deloitte no será responsable de ninguna pérdida sufrida por cualquier persona que confíe en esta presentación.